

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.
Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, trimestre..... 24
Estranjero y Ultramar..... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

Un número en Madrid. 2 cuartos
25 id. en provincias..... 5
Anuncios y comunicados, a precios convencionales. El pago adelantado.
AÑO XIV. NUM. 851, DE LA MAÑANA. MADRID. SÁBADO 12 DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

BIBLIOTECA

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

La Biblioteca de la Correspondencia de España, tal como se publica en la actualidad, no satisface nuestros deseos ni debe llenar los de sus suscritores. Por falta de papel y otras causas, no ha aparecido en los plazos ofrecidos; da mensualmente pocas páginas, y cuesta, para sí, se hace comparación entre el precio de la Biblioteca y el baratísimo de la Correspondencia.

La firma, por otra parte, que se viene dando a las NOVELAS que se publican con este periódico, tampoco es la más conveniente; pues hace desperdiciar gran cantidad de papel, y si proporcionalmente la encuadernación será siempre de una manera raquítica, imperfecta e indigna de figurar en una biblioteca ó en un armario de libros.

Las reclamaciones, por último, de nuestras suscriptoras para que demos folletín diario de novelas; en lugar del medio pliego que damos los domingos y lunes, nos ha hecho pensar detenidamente sobre el modo de satisfacer, si no á todos, á la mayoría de nuestros constantes abonados, y creemos haberlo encontrado.

La Biblioteca, pues, de la Correspondencia de España, deja de ser una empresa de publicación aislada para formar en adelante un solo cuerpo con el periódico; y para que vengan á recibirla gratis todos los suscritores.

La Correspondencia suprimirá los domingos por la tarde y los lunes por la mañana, el medio pliego de novelas que regala á sus suscritores, pero en cambio dará diariamente un folletín de novelas, colocado de modo que no haga desperdiciar papel, y regalará cada mes á los suscritores en el acto de pagar sus recibos ó de renovar sus suscripciones, las mismas novelas que se publican en el periódico, tiradas aparte en un tamaño conveniente, para que formen al fin una verdadera biblioteca.

Los CUENTOS CAMPESINOS del Sr. Trueba, que se están publicando en la Biblioteca, se terminarán en el momento que llegue el papel conveniente, se encuentre otro que se asemeje al que hoy se usa. A la conclusión de los CUENTOS se hará una liquidación á los suscritores de la Biblioteca, y la cantidad que les reste se aplicará á la suscripción de la Correspondencia ó se devolverá, según lo deseen los interesados.

La novela LA ENORME, concluida de minimis en la forma comenzada, y hasta su terminación daremos los domingos por la tarde y lunes por la mañana, el medio pliego acostumbrado.

La preciosa novela JUAN DE LA ROCHE, que con arreglo al plan que acabamos de esponer, empezamos hoy á publicar, se dará ya en cuadernos á los que renueven suscripciones de febrero ó sean suscritores en dicho mes.

RELIGION, BENEFICENCIA

—El Diario de Roma da cuenta en los siguientes terminos de la visita hecha por Su Santidad el día 1.º á la iglesia de Jesús: «El Padre Santo se trasladó ayer á la iglesia de Jesús para dar gracias á Dios por los beneficios recibidos en el año último. La reina María Cristina, la reina viuda de Nápoles y su familia asistían á esta ceremonia religiosa. La afluencia de pueblo era verdaderamente extraordinaria, y el Padre Santo al volver al Vaticano fué saludado con aclamaciones entusiastas. Jamás las aclamaciones habían sido tan ardientes, por todas partes se agitaban los pañuelos blancos, y durante todo el paso de Su Santidad no cesaron las mismas demostraciones.»

—Los periódicos extranjeros publican dos documentos muy curiosos, procedentes de Shang hai. El primero es una carta del misionero inglés Robert, en que este da curiosos pormenores de una larga entrevista que ha tenido en Sou-Tchow con el general en jefe de los rebeldes chinos, y el segundo es una carta escrita por el mismo general con el deseo de que llegase á poder de los embajadores de Francia é Inglaterra en China. Esta carta, traducida por el general en jefe de los rebeldes dice, que el verdadero y santo emperador (el pretendiente Lin-Ouen, en el año de 1648; fué arrebatado al cielo por un mensajero celestial y tuvo una entrevista con el Padre celeste, en la cual recibió la orden de establecer la verdadera doctrina (el cristianismo) en todo el país, orden que se apresuró á cumplir.

—El gobernador de Valladolid no desatiende un momento los pueblos que tanto han padecido en aquella provincia por consecuencia de las inundaciones del mes anterior, y en los boletines oficiales de la misma salen todos los días circulares y alocuciones que revelan el celo desplegado en tan críticas circunstancias por aquella autoridad, la cual, en el día de ayer, mandó fué recibida por S. M. la diputación del Senado encargada de elevar á su sanción la ley relativa á los presupuestos generales del Estado para el corriente año, y la de conversión de las láminas del 5 por 100 en deuda amortizable de segunda clase.

—En el gobierno civil de Alicante se está instruyendo un expediente para justificar los servicios benéficos prestados en Orihuela, Almoradí y Callosa de Segura, durante la última invasión cólera por el diputado don Cortés D. Tomás Capdepon.

—La Abja de Santander expresa los sentimientos caritativos de todos los habitantes de Castilla en favor de sus desgraciados hermanos que han perdido á causa de las inundaciones todos sus bienes.

—Todas las correspondencias de Tortosa vienen hablando de la dolorosa impresión causada por la muerte del prolado de la diócesis. Sus actos de beneficencia eran grandes, y su carácter bondadoso y apacible le habían granjeado el cariño y respeto de sus diócesanos. El funeral que se celebró el 4, estuvo tan concurrido como fué solemne. El cuerpo recibió sepultura en la misma catedral, según es costumbre.

—En la iglesia de Santa María del Mar de Barcelona se han hecho grandes preparativos para celebrar un octavario que comenzará el 13, el cual es costumbre verificarlo todos los años con gran magnificencia y pompa religiosa.

—El gobernador eclesiástico de la diócesis de Valencia ha dispuesto que en la semana próxima de principio en el pueblo de Agres una misión encomendada á tres sacerdotes regulares de la orden de menores capuchinos.

POLITICA, ADMINISTRACION

—S. M. la Reina ha agraciado con la llave de gentiles-hombres al señor marqués de los Castillejos y á D. Heriberto Garcia de Queredo, representante de España en el Ecuador.

—El gobierno de S. M. deplorando todas las desgracias que han experimentado los pueblos por las inundaciones del mes anterior, y en la imposibilidad de remediar tanto desastre, se propone socorrer á aquellas familias hoy sumidas en la miseria, y que carecen de todos sus medios de subsistencia en la posesión de alguna pequeña casa, una huerta, un molino, algún pedicelo hato de ganados, los aperos para la labranza, y por este orden los demás objetos, muebles ó inmuebles, de no costosa, pero para ellas de imposible reparación.

—Las instrucciones dadas por el gobierno á los gobernadores de las provincias, con el objeto de reunir los datos que han de servir de base para repartir con equidad los recursos que concedan las Cortes á fin de socorrer á los pueblos que han sido inundados, comprenden los particulares siguientes: «Que se formen relaciones detalladas de las pérdidas sufridas en su propiedad por las clases menos acomodadas;

que para graduar las pérdidas se tengan presentes los amillaramientos respectivos; que para calificar la pobreza que deba ser socorrida adopten los gobernadores, de acuerdo con los consejos provinciales, un tipo de contribución, expresando cuál sea este al remitir las relaciones al gobierno; y que se formen ante-proyectos y presupuestos del importe que tendrá la nueva construcción de las casas de los pobres, que fueron destruidas por las aguas, como si hubieran de volverse á la forma que tuvieron, u otra análoga al valor que representaban.

—Las Novedades censura á la union liberal porque, según sus noticias, no se presentará ya el proyecto sobre unidad de fueros, y con este motivo acusa al gabinete de falta de decisión y de fuerza para acometer cierta clase de reformas.

—El Contemporáneo niega rotundamente que en su redacción tomen parte otras personas que las que figuran como redactores de nuestro colega.

—El mismo periódico dice que no es instrumento de nadie, ni para llevar adelante coaliciones, ni con ningún otro propósito.

—La Iberia no cree tampoco que se presente el proyecto de ley de que se ha hablado sobre unidad de fueros.

—El Clamor Público intenta sacar de los datos estadísticos referentes á la criminalidad en España, motivos de censura contra la actual situación.

—Ayer no contiene el periódico oficial ningún real decreto.

—Anteañoche corrian voces, según La Iberia, de que si el horizonte político seguía encapotándose, acaso no se verificaran en el Congreso los tan deseados debates sobre la cuestión de Italia. Ignoramos el grado de verdad de estos rumores.

—La Iberia dice que á consecuencia de no haberse celebrado anteañoche sesión en el Congreso por la falta de asistencia de los diputados, corrieron rumores alarmantes, aun en algunas de las mismas dependencias del Estado, atribuyendo el hecho referido á la gravedad de un telegrama extranjero recibido por el gobierno. Eacusado es decir que ni hubo tal telegrama, ni debían ser muy avisados los que se alarmaron porque no se celebrase la sesión, supuesto que con la noticia se sabría naturalmente la causa.

—Un corresponsal de la Independencia belga en París dice, que como España debiese á Francia sesenta millones á consecuencia de la intervención de 1823, se asegura que el gobierno francés ha reclamado esta suma y que su satisfacción está próxima, puesto que el ministro de Hacienda del vecino imperio hace figurar los sesenta millones entre los recursos próximos á ingresar en el presupuesto.

—Dice una correspondencia de Barcelona que los proyectos marítimos del Sr. Piñuelo han tenido buena acogida en el gobierno.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

—Contestando á una especie vertida por El Contemporáneo, dice el Diario Español que es falso que este periódico tenga una redacción anónima al lado de otra oficial, ni que el ministro de la Gobernación haya honrado alguna vez con sus escritos las columnas de El Diario.

—La España de ayer se muestra indignada, y llama seriamente la atención del gobierno de S. M., con motivo de una correspondencia de Madrid inserta en La Opinión Nacional, periódico imperialista, relativa á los planes anti-dinásticos y de union ibérica que acarician los partidos revolucionarios. La España pide que el gobierno español haga las oportunas reclamaciones al francés para que cese la escandalosa impunidad con que ciertos periódicos franceses hacen alarde de sus verdaderos designios.

—El presupuesto provincial de Murcia, aprobado por el gobierno de S. M., asciende á 1.784.137 rs.: los gastos, y 1.706.161 reales los ingresos, resultando por consiguiente un déficit de 77.976 reales.

—Un despacho telegráfico recibido el 22 de Charleston, en el ministerio de Marina, en Washington, anunciaba la llegada á aquel puerto del buque negrero Bonita, capturado por la fragata de vapor americana San Jacinto, en las costas de Cuba. Como los funcionarios federales hubiesen presentado su dimisión á consecuencia de la elección de Lincoln, el oficial comandante de la Bonita, preguntaba al secretario de Marina lo que debía hacer, y se le contestó que permaneciese tranquilamente en la rada esperando instrucciones.

—Anteañoche se ha expedido una real orden concediendo el derribo de las murallas de Lérida desde la puerta de Fernando á la Magdalena, y desde la de San Antonio á Boteros, lo que dá el suficiente ensanche á la vía férrea y á la carretera general.

—Haciéndose cargo de la especie vertida por El Boio, sobre los proyectos atribuidos á un individuo de la minoría progresista, de que hemos dado cuenta, dice El Diario Español, que le consta, que semejante noticia es inexacta; y que el Sr. Olózaga, que es el hombre público á quien se alude, ha manifestado que no insistiría en el punto de vista desde el cual consideró las cuestiones de la dotación de la infancia y de D. Sebastian.

—Habiendo dicho el corresponsal en Madrid de El Telégrafo de Barcelona que el partido moderado es El Contemporáneo, y que la misma España se ve precisada á reconocer que El Contemporáneo es el órgano de la minoría moderada del Congreso, La España de ayer niega este último punto y se afirma en que la minoría moderada del Congreso no tiene hoy órgano reconocido en la prensa.

—La Union Nacional, al dejar de publicarse hizo el inventario de los papeles que dejaba, y entre ellos habla de un precioso legajo que contiene treinta cartas de otros tantos reverendos obispos y arzobispos de

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traducción de Saenz Urra.

—Puedo decir, sin ningún género de hipérbole, que me he criado en una roca. El castillo de mis padres, denominado con mucha oportunidad el castillo de La Roche, se halla singularmente incrustado en la escarpada base de una muralla de basalto de quinientos pies de elevación. La base de esta muralla forma, con la roca que hay enfrente de ella, una compuesta de rocas idénticas, un valle angosto y sinuoso en el que, por entre escarpadas praderas sembradas de sauces y nogueras serpentea, salta en impetuosas cascadas un torrente inofensivo. El camino que conduce á nuestra casa pasa por la vertiente que hay enfrente de nosotros, la cual se alza casi al instante y nos encierra en un horizonte de bosques de pinos, en extremo triste y limitado.

—Así pues, el castillo de La Roche es un nido, un verdadero nido de trogloditas, y esto con tanto más motivo cuanto que en toda la extensión de la roca, cuya base abraza y cubre, está llena de grutas y cuartos irregulares y toscos que la tradición atribuye á los antiguos hombres salvajes (es la frase muy exacta que emplean nuestros campesinos), y que los antiguos no vacían en clasificar entre esas moradas de los pueblos primitivos que á cada paso se encuentran en ciertas partes del territorio de Francia.

—Francia á mirar los límites de los departamentos como los límites de las antiguas provincias, mi familia se defendía energicamente de la inculpación de no pertenecer á la nobleza de Auvernia, y tenía razón, puesto que la Auvernia tenía por límite en otro tiempo á la montaña de Bar, y por consiguiente se extendía hasta mucho más allá de Brioude.

—Preciso es conocer las tenaces rivalidades que han existido durante siglos enteros entre las comarcas limítrofes, y que aun se hacen sentir con fuerza, para comprender hasta qué extremo llevaban mis antepasados y tras su empeño de sostener que pertenecían al tronco de Auvernia, y que nada tenía que ver su ascendencia con el Velay.

—El castillo de mis padres se halla asentado á gran altura en la roca, puesto que sus volutas se alzan más que la cresta de aquella. Un pormenor describiré por completo la situación. Como mi madre estaba muy débil y delicada, y no tenía más paseos que una pequeña plataforma situada al pie del castillo, en el borde del abismo, ó el sendero que descendiendo en rápidas vueltas hasta las orillas del torrente, ó por último, el camino escabroso y cien veces explorado que vuelve á la derecha, hacia la deprimente colina, para pasar el arroyo y volver enfrente de nosotros, caí á perderse en los bosques, imaginé crearme un paseo en la cumbre del penasco en que vivimos. Esta cumbre es muy llana, como todas las de los contrafuertes basálticos de los alrededores. Esta cubierta de buenas tierras vegetales y de espesos matorrales en los que era fácil abrir calles y dibujar parterres. Solo un precipicio separaba á la castellana de aquella cumbre coartada, por la razón de que el edificio solo en la apariencia se halla incrustado en la roca.

—Los hábiles arquitectos del Renacimiento no cometieron la falta de colocar sus cimientos en aquella roca cristalizada en largos prismas, y á la que las heladas, las borrascas y las infiltraciones amenazan de continuo. Entre la roca y la parte trasera del castillo, se halla oculto un espacio libre de unos veinte pies de extensión. Todos los años se sacan las ruinas de la roca y se reparan los muros más ó menos deteriorados del edificio, mientras llega el momento de un gran hundimiento le arrastre al fondo del abismo. Mi madre, que se había acostumbrado á los irremediables peligros de tal morada, hizo abrir resueltamente una puerta en el piso más alto, junto al tejado, y echar un puente de madera á la cumbre de la roca, á la que una espalancación insignificante puso al nivel de aquel piso.

—El castillo, en cuanto á su parte exterior, es una verdadera joya de arquitectura, de fachada bastante estensa, pero de tan poco fondo que su distribución es muy incómoda. Construido en su totalidad con lavas pardas del país, visto desde el opuesto lado del barranco, parece un edificio hecho de corcho, sobre todo, por razón de su poco fondo, que le hace ser inverosímil. A derecha é izquierda la roca vuelve á acercarse tanto á él que, por falta de espacio llano, no tiene patio, jardines, ni dependencias adyacentes. Las crujías y las bóvedas están instaladas en las grutas celtas que he mencionado. Las caballerizas, las cocheras y el establo son una serie de casitas escalonadas en los pisos naturales del barranco, á poca distancia del castillo. Estas construcciones pintadas estas llegan á unirse con un molinillo cuyo ruido fresco y monótono ha mecido todas las siestas de mi primera infancia durante los veranos cortos, pero abrasadores, que se hacen sentir en el estrecho precipicio en que

—A aquella garganta se llegaba por un camino abierto en la roca viva y guarnecido de poblados zarzales. Se entraba en nuestra casa por uno de los perfales de la fachada. Era preciso subir aun unos veinte escalones de losas gastadas y rotas, y abrir una puerta cargada y cubierta de adornos de hierro sabiamente combinados y ejecutados. El picaporte y la cerradura, obras maestras de complicación, eran dignos de librarse del polvo secular y brillar en los estantes de un museo. Las armas de la familia se ostentaban encima de la entrada principal. Una vez franqueada esta puerta, se llegaba á la angosta plataforma, abierta en la roca lo mismo que el camino, pero rodeada por una pared que llegaba á la cintura y se hallaba construida con trozos de piedra sin labrar. Así, pues, aquella era una cornisa y no un patio. Las puertas y ventanas del piso bajo, muy elegantes pero muy deterioradas, estaban adornadas con algunos rosales y algunas guirnaldas de plantas trepadoras.

—Desde allí se penetraba á piso llano en el comedor, en el salón, y luego en la sala de honor, que le servía á mi madre de sala más íntimo. Encima, un piso de cuartos poco adornados estaba destinado á alojamiento suyo, al mío y á la hospitalidad para algunos amigos. Otros dos pisos quedaban en el abandono más completo, excepto los cuartos destinados á la poca numerosa servidumbre de la casa, servidumbre que se componía de un anciano ayuda de cámara, cocheró en ciertas ocasiones, una ama de llaves que le servía de doncella á mi madre, y una robusta coquera y mujer excelente y fiel que se llamaba Catalina y que me quería entrañablemente; ella era quien cuidaba también del gallinero y del establo de las vacas.

(Continuará.)

España conformes en que se debe acatar y reconocer como legítima la dinastía reinante, mirar con sumo respeto las leyes fundamentales en que descansa el orden público, no andar a la greña con nuestros adversarios políticos, ni a título de católicos menospreciar el poder establecido, presentándose en effigie monigote a la irrisión del vulgo.

—Declara *La Correspondencia* Havas que carece de verdad la noticia dada por los periódicos belgas de haber presentado al gobierno francés el embajador de Inglaterra una nota relativa a la prolongación de la permanencia de las tropas francesas en Siria.

—El 6 se reunió en Jaén la junta provisional del censo para concertar los trabajos a fin de terminar todas las operaciones del mismo.

—Ayer se decía, y *La Epoca* lo reprodujo, que en el caso de que los marroquíes se negasen a cumplir el tratado de Vadrás, España se apoderaría de algunos puertos del imperio; y nosotros, sin poder negar ni afirmar estos rumores, diremos únicamente lo que ya se ha estampado en *LA CORRESPONDENCIA*: esto es, que el gobierno español está preparado para todas las eventualidades y que no se burlarían impunemente los marroquíes de la España. Pero repetimos también que hasta ahora el gobierno marroquí no se niega a cumplir el tratado, sino que se disculpa humildemente de los obstáculos interiores que se oponen a sus buenos deseos.

—Hasta 40 millones parece que tiene disponibles el gobierno marroquí para entregarlos a España; pero el gobierno español, según ya indicó *LA CORRESPONDENCIA*, ha declarado que no recibirá cantidad alguna que no cubra el segundo plazo de la indemnización.

—Estamos en el caso de insistir en lo que ya ha dicho *LA CORRESPONDENCIA* sobre que no están rotas las negociaciones entre el gobierno marroquí y la casa de Rothschild para que esta adelante a aquel las sumas que necesita para cumplir con España. Las negociaciones siguen, y si el estado metálico de la Europa le permite, nada tendrá de extraño que lleguen a producir buen resultado.

—*La Epoca* sigue creyendo que el gobierno de S. M. prepara la unidad de fueros en materias civiles, y nosotros no podemos menos de seguir afirmando que aunque esa idea entra en las del gobierno, no es probable que se realice por el momento.

—Un periódico de Granada dice que es probable sea nombrado gobernador de aquella provincia el Sr. Mas y Abad en reemplazo del Sr. Bonafox, diputado electo por el distrito de Cacería.

—Todo cuanto se ha dicho sobre la actitud hostil del Sr. Ríos Rosas hacia el ministerio, lo desbarata *La Epoca* de anoche diciendo «que puede asegurarse que, aunque el Sr. Ríos Rosas estuviera completamente restablecido de su salud, que no es por desgracia cierto en la actualidad, y tomara asiento en el Congreso, no sería jamás instrumento de las oposiciones contra un gobierno que preside el señor duque de Tetuan, que es a la par firme sosten de la Reina, de las instituciones liberales y de la integridad de la patria».

—Dícese que las lamentables cuestiones que han surgido entre España y la república de Venezuela están próximas a un desenlace favorable al honor y a los intereses de nuestra patria.

—*La Independencia belga* cree que el felleto *Roma y los obispos*, contrario al poder temporal del Papa, es del mismo autor que el titulado *El Papa y el Congreso*.

—El gobernador piemontés de las Marcas Sr. Valerio ha pedido en una publicación oficial la agregación de Triste al Piemonte considerando ciudad italiana. Esta petición ha causado viva indignación en la confederación germánica a la cual pertenece aquella gran ciudad comercial. El mayor enemigo de la unidad italiana no pudiera haber perjudicado a esta tanto como la ha perjudicado el tal gobernador con su imprudente petición.

—Asegúrase en Berlín que se va a dar una amnistía en favor de los autores de los crímenes y delitos que la constitución prusiana deja al arbitrio de la prerrogativa real.

—La ciudad de Spalato ha protestado en su nombre y el de 16 municipios de Dalmacia contra la circular del gobierno austriaco.

—Dícese que el conde de Cavour espera tener en el nuevo parlamento 350 votos de los 450 diputados.

—Antes de salir Víctor Manuel de Nápoles dió un decreto anulando el efecto de todas las sentencias condenatorias políticas dadas desde 1848, y por consiguiente declarando no culpables al regicida Milano y a otros asesinos.

—Al hablar el *Diario de Roma* de la presentación del general de Goyon a Su Santidad el día 1.º dice: «El general, en conformidad a las órdenes de su gobierno, no hizo alusión alguna política. Su Santidad expresó su aprobación a la expedición a Siria y a Cochinchina, y dijo también que al defender la escuadra francesa a Gaeta, servía una causa justa y santa. El papa esquivó toda alusión política y nada dijo del emperador Napoleón».

CRIMENES Y DESGRACIAS

—Justicia y sanidad. Dicen de Valencia que el temporal de estos últimos días ha tenido el mar en un estado alarmante, habiendo entrado en aquel puerto varios buques en arribada forzosa; pero sin esperimientar averías, como desgraciadamente parece que ha ocurrido en otras costas.

—En la madrugada del miércoles se declaró un incendio en una casa de la calle de Teatinos de Alicante, comunicándose a la inmediata y quedando ambas reducidas a cenizas, a pesar de los esfuerzos que prestaron los dependientes de la autoridad. No ocurrieron desgracias personales.

—En varias comarcas de Francia fueron días atrás tan copiosas las nevadas, que interrumpieron completamente la circulación en algunos ferro-carriles: trenes hubo que por la mucha abundancia de nieve se quedaron atascados en medio del camino sin poder avanzar ni retroceder, quedando los viajeros sitiados durante largas horas dentro de los wagones, tiritando de frío y acosados por el hambre. Un repentino deshielo y abundantísimas lluvias han producido también después grandes inundaciones, que si no han causado tantos estragos como en España, no han dejado de causar graves daños. Lo mismo, en mayor ó menor escala, parece que ha sucedido también en otros puntos de Europa.

—Continúan llegando noticias de la provincia de Zamora relativas a los desastres que ocasionaron en ella las aguas. A medida que se van conociendo los estragos se ve que fueron terribles; las casas arruinadas en la capital y en los pueblos, suben a un número extraordinario, pues se cree que pasen de mil.

—El martes último por la mañana, fondó cerea de la punta del muelle de Barcelona un falucho pidiendo auxilio, el cual le fué prestado al momento por la capitania del puerto, poniéndolo en seguridad.

—El 7 llegó de arribada al puerto de Tarragona el vapor *Europa*, con avería en la máquina.

—Habiéndose notado en Barcelona, que algunos panaderos sofistican el pan, se han entregado algunos de estos para analizarlos, a las personas competentes, a fin de castigar a los culpables, si resulta la adulteración del artículo.

—Se calcula en 25,000 duros el valor de la madera reunida en el término jurisdiccional de Tordesillas (Valladolid), procedente de las inundaciones; la cual, como la demas depositada en otros pueblos, se conserva gracias a las eficaces medidas adoptadas por el gobernador de aquella provincia.

—El gobernador de Zamora ha dado las gracias al de Valladolid, por los oportunos partes telegráficos que le trasmitió previniéndole el desbordamiento de los ríos. Sin estas noticias, dice el gobernador de Zamora, la inundación le habría sorprendido, y los estragos de ella habrían sido mas funestos.

—En Verona ha sido fusilado un tal Antonio Torcuato, sentenciado a muerte, según anuncia la *Gaceta* de aquella ciudad por haber exhortado a los soldados a la deserción.

—El número total de personas juzgadas en el imperio ruso en 1858, según datos estadísticos, ascendió a 404,717, de las cuales quedaban aun en las cárceles 75,378, y las restantes habían recobrado la libertad. De aquel número, 70,665 fueron condenadas a penas que llevan consigo la pérdida de los derechos civiles; 1,764 a trabajos forzados, y 3,060 desterrados a provincias remotas. Entre los condenados a perder las prerrogativas anejas a su clase, había 33 nobles hereditarios, 39 que disfrutaban nobleza personal, 22 eclesiásticos, 6 comerciantes y 5,834 individuos pertenecientes a distintas clases.

—Las últimas noticias exactas que hemos adquirido acerca del descarrilamiento de un tren, ocurrido entre las estaciones de Villarobledo y Minaya, demuestran que el suceso no puede atribuirse a las causas que anteayer manifestó *El Reino*. La vía, en la parte en que tuvo lugar el accidente, aparece hallarse en perfecto estado, según los reconocimientos facultativos que se han hecho. Positivamente no se sabe aun a que atribuir aquel suceso. ¿Podrá haber tenido origen en el efecto que las abundantes aguas hayan producido en estos últi-

mos días? Esto es lo que aun no se sabe aunque hay muchos motivos para presumirlo. Sea de ello lo que quiera, lo que hay de cierto es que el accidente no ha producido ninguna herida en los viajeros, y si solo algunas ligeras contusiones.

—Segun resulta del análisis químico practicado por los profesores médicos del hospital de Valencia, el individuo que murió repentinamente en Alcecer, cuyo cadáver fué desenterrado por creerse que la muerte no fué natural, se ha probado que efectivamente aquella provino por medio de un envenenamiento.

—En Granada se están hundiendo algunas casas y cuevas de los cuarteles tercero y cuarto, que son los mas pobres de la población. Estos hundimientos parece que reconocen como principal origen el temporal de aguas que hace mucho tiempo se está sufriendo por la provincia.

—A consecuencia sin duda del excesivo frío que repentinamente se ha comenzado a sentir en Córdoba habían ocurrido varias muertes repentinamente ocasionadas por congestiones cerebrales.

GUERRA Y MARINA.

—En París ha corrido en los últimos días la noticia de que ha estallado en la India inglesa una insurrección formidable.

—En lo sucesivo, las pretensiones de permua promovidas por practicantes destinados en un mismo departamento de marina, se resolverán por el capitán general del mismo, con previo acuerdo del director del cuerpo de sanidad.

—Se ha mandado enagenar, en el caso de que no sirva para transporte, la goleta *Isabel II*, toda vez que no es útil para los trabajos de la comisión hidrográfica establecida en el Archipiélago filipino.

—En el laboratorio de mistos del departamento de Cádiz se van a construir inmediatamente 800 quintales de cuerda mecha para las atenciones del servicio en el apóstadero de Filipinas.

—El regimiento de Aragón se está preparando en Barcelona para embarcarse con dirección a Tetuan.

—En dirección a Tetuan ha salido de Barcelona el vapor *Ebro*, conduciendo 500 pipas de vinos del país para el ejército de ocupación.

—Hay noticias de los Estados Unidos, que alcanzan hasta el 24 del pasado. La fortaleza de Moultrie, en la Carolina del Sur, ha sido abandonada por las tropas que se han retirado a la de Lampher, en las cercanías de Charleston donde esperan el ataque. En Charleston, reinaba una gran agitación.

—En estos últimos días se han publicado varias cartas de Garibaldi y en todas espresa este su ánimo decidido de emprender nuevas aventuras en marzo próximo.

—El navio francés *Redoutable*, llegado el 7 a Telon, trajo noticias de Gaeta, de donde salió el 5. Los piemonteses continuaban un fuego terrible, que producía grandes estragos, habiendo establecido a 500 metros de la plaza, nuevas baterías, de las cuales esperaban un resultado definitivo. La artillería napoleónica convergia sus fuegos hacia aquella parte, literalmente cubierta de proyectiles; sin haber podido, no obstante, impedir la continuación de los trabajos emprendidos por los piemonteses, que están determinados a concluir con el sitio. Las noticias de los Abruzzos eran desfavorables a los piemonteses, cuyas columnas volantes lograban difícilmente reprimir los movimientos de los realistas.

—El distinguido general Laviña ha sido nombrado comandante general de Estremadura, en reemplazo de D. Antonio Azlor, cuyo triste fallecimiento hemos anunciado recientemente. Le sucede en el importante cargo que desempeñaba el señor Laviña en el primer distrito militar de España el mariscal de campo Sr. Meroles de Rada, que tanto se ha señalado en Africa.

—Parece que el gobierno se ocupa de ensanchar los límites de la ciudad de Ceuta y poblar el terreno adquirido hasta la bahía de Benzi, anunciando las condiciones de colonización. La justipreciación hecha recientemente por los ingenieros civiles que el gobierno ha comisionado con este objeto, sabemos que hace subir a 14 millones anuales los productos que deben rendir solamente los grandes bosques de alcornoques.

—Los preparativos militares no cesan en Francia, particularmente en el ramo de marina: acaba de darse principio a la construcción de tres nuevas fragatas blindadas, que se titularán *Savoia*, *Ciudad de Niza* y *Revancho*.

—Ignórase lo que acontecerá de aquí al 19 de enero; pero correspondencias muy autorizadas y la prensa alemana afirman que Francisco II no está dispuesto a aprovecharse de la tregua que se le concede, y

que está resuelto a prolongar la resistencia cuanto le sea posible.

—Garibaldi, en una carta fecha el 29 en Caprera, dice al comité central de elecciones, que estando de acuerdo todos los comités italianos para el rescate de la patria, Víctor Manuel con un millón de italianos armados, podrá esta primavera pedir con justicia lo que falta a la Italia.

AGRICULTURA INDUSTRIA

—comercio y obras públicas.

—Durante el mes de diciembre último se ha terminado en la prolongación del Canal de Isabel II la cubierta de la almenara de sedimentación; en la travesía del monte de Viñuelas se han cubierto con bóveda de hormigon 30 metros lineales de canal; a la salida del monte se ha empezado la construcción de una casilla de guardas, y se han hecho 400 metros lineales de camino de servicio; en los acueductos de Valdeperales, los Pinos y la Travesía se ha hecho el arreglo de cajeros y solera para asfaltarlos. Se han hecho además 1,049 metros cúbicos de desmonte en la explanación de la zona del Canal y parterres del depósito y en las zanjas del desagüe, pozos de exploración y otras obras accesorias de menor importancia.

—Los gastos ocurridos en las obras del Canal de Isabel II en el mes de diciembre de 1860, ascienden a 227,561 rs. 33 cs.

—En Villanueva y Geltrú continúan haciéndose preparativos para festejar el día de la inauguración de las nuevas fuentes que han de surtir al vecindario con el agua que ha sido conducida recientemente a la población.

—Se ha remitido al gobierno el expediente para la instalación en Valladolid de una caja de descuentos, cuyo establecimiento se cree de gran utilidad en la población, siendo por lo mismo favorable el informe de todas las corporaciones.

—Ya se conduce el correo desde Valladolid a San Chidrian por el ferro-carril, estando compuestos todos los desperfectos que sufrió la vía férrea con la inundación.

—El ayuntamiento de Valencia se ocupa en hacer varias mejoras que reclamaba la población contándose entre ellas y como de gran necesidad, el adoquinado de las calles. También está recogiendo cuantos, fingiéndose pobres, vivían explotando la caridad pública con perjuicio de los verdaderos necesitados; así como también vigila a los vendedores de artículos de consumo, revisándoles los pesos y medidas e imponiéndoles multas por cuantas faltas encuentran.

—Ha pasado a Alicante una comisión del ayuntamiento de Orihuela, con objeto de demandar el apoyo de la autoridad civil de la provincia para el fomento de las obras y mejoras que la municipalidad Orihuela trata de plantear en aquella ciudad.

—Las obras del puerto de Gijón están paralizadas a consecuencia de los temporales que no permiten la continuación de ellas.

—Ha sido autorizado D. Miguel Ruiz Reyes, vecino de Almería, para verificar os estudios de un ferro-carril servido con fuerza animal que, partiendo de la villa de Berja termine en Roquetas ó Adra.

—La sección de comercio de la junta de agricultura e industria de Tarragona trata de allanar las dificultades que se han opuesto hasta ahora a la obtención de los derechos módicos sobre los granos, harinas y algunos otros artículos de consumo.

—La diputación provincial de Tarragona ha elevado al gobierno de S. M. una esposición solicitando que los créditos consignados en el presupuesto provincial de 1861 para subvencionar las carreteras de Gandesa a Tortosa y de Reus a Fraga, así como los que figuran para conservación de la de Lerida, se destinen a la subvención que tiene proyectada a favor de los pueblos que abran este año obras de construcción en los caminos vecinales. Estos créditos ascienden a 907,029 rs., siendo de advertir que aquellas carreteras corren a cargo del Estado desde 1.º del actual.

—La recaudación general de contribuciones de esta provincia inserta en el *Diario oficial de Avisos* del día 11 del corriente un anuncio dirigido a facilitar a los contribuyentes de esta corte que posean fincas en los pueblos, los medios para que puedan entregar sus cuotas en la oficina central evitándose de este modo las dificultades que suelen originarse, teniendo que hacerlo en los respectivos pueblos donde radican las fincas. Consideramos este anuncio de suma importancia, y bajo este concepto llamamos sobre él la atención de todas aquellas personas a quienes pueda convenir enterarse de la citada disposición.

—La cuestión de los ochavos morunos, que tantas disputas promovió en Málaga, está ahora ocasionando muchas en Sevilla, porque los compradores quieren que se

los tomen los vendedores y estos se niegan a ello.

—Han sido declarados nulos en su totalidad los reconocimientos peritajes y arreglos practicados en la carretera del Infesto, dando esto ocasion al nombramiento de un perito por el Estado, que en union con los que elijan los interesados en las indemnizaciones, proceda a una nueva tasación de las fincas que se han de espropiar.

—El *Montepío universal*, compañía de seguros mútuos sobre la vida, contaba en 30 de noviembre último con un capital suscrito de 251,685,311 rs.; los títulos comprados ascendían a 100,140,000 rs., y el número de imponentes a 46,400.

—El Banco de Jerez contaba en 31 de diciembre 21,591,492 rs. 66 cs.

—A la misma fecha ascendía el capital de la *Sociedad de crédito valenciano* a 54,042,027 rs. 26 cs.

—La prensa cordobesa llama la atención de la superioridad sobre el mal estado en que se encuentra el trozo de la carretera general a consecuencia de los destrozos causados por el Guadalquivir, los cuales se hace indispensable componer inmediatamente para evitar los perjuicios que ahora sufre la circulación de correos y diligencias.

CIENCIAS, LITERATURA

—y bellas artes.

—En una de las últimas sesiones de la comisión arqueológica de Wilno, el señor Adenonvitch, apoyándose en las investigaciones del doctor Sadding, secretario de la sociedad económica de Keningsberg ha presentado una memoria interesante sobre la Flora y la Fauna antidiuvianas, cuyas muestras se han conservado en fragmentos de ámbar y de hulla. Hasta ahora se ha encontrado en el ámbar 163 vejetales, de los que solo 31 tienen semejanzas entre los vejetales existentes, 422 especies de conchas y arañas y 600 dípteros. Las investigaciones hechas en erámenes conservados en el museo de Keningsberg demuestran que los habitantes de la antigua Prusia y los Letas pertenecen a la misma raza germánica.

—La venta de la biblioteca de Mr. Saler, formada por el inteligente bibliófilo monseñor Pierre Deschamps, ha traído últimamente, alborotados en París, a los aficionados a libros raros, que han pagado a precios exorbitantes gran número de ejemplares. En el catálogo figura el *Libro de horas*, que perteneció al desventurado Luis XVI. Este libro tenía la triste inscripción: «fué su dueño Luis Capeto», y fué adjudicado en 2,620 francos; pero como se hubiese anunciado que el registro bordado en oro, contenía cabello de la familia real, es decir, de Luis XVII, de madama Isabel y de la reina, el comprador de tan triste y precioso libro, le ha devuelto por no haber encontrado aquellas santas reliquias.

—Ultimamente se ha procedido a la venta de autógrafos pertenecientes a la colección de Mr. de la Jarriette. Citaremos el precio que han obtenido algunos de estos autógrafos: Una poesia copiada por la duquesa de Arguina, 100 francos. Una firma de Oliverio Cromwell, 280. Una carta de Anjelica d'Estrees prometiendo a Enrique el Grande amarle eternamente, 125. Una de Talma, 83. Una de Isabel de Inglaterra a Enrique IV, 460. Un billete de Maria Stuart, 350. Una carta del Papa Pio VII, quejándose dulcemente de las violencias que sufría, 225. La firma de Motier en un documento jurídico, 950. Una carta de Napoleón a Maria Luisa, que no la recibió, 1,200. Una carta de Robespierre, 250; y otra de Sanson, el verdugo del mismo Robespierre, solo 19 francos.

—El *Monitor* de Paris va a publicar próximamente una voluminosa correspondencia inédita del padre Gerbillon, famoso misionero. Esta correspondencia ha sido hallada en los archivos del palacio de verano del emperador de la China. El padre Gerbillon fué a fines del siglo XVIII uno de los fundadores de la mision francesa en China, fué maestro de matemáticas del emperador Kia-King, é hizo imprimir ricos elementos de geometría en China, en Pekin donde murió en 1807.

—Parece que el Liceo de Valencia trata de abrir una esposicion permanente de obras de arte en un punto céntrico de la población.

—El señor Rodríguez Cepeda, catedrático de la universidad de Valencia, ha venido a Madrid con objeto de dar cuenta sobre los trabajos que le encomendó la comisión encargada de formular un código de aguas.

—Ayer tuvimos el gusto de asistir a las cátedras del Ateneo científico y literario de esta corte, y de oír explicar sobre *Alfonsa del derecho*, al conocido abogado D. Juan Lopez Serrano, que hizo un verdadero alarde de los vastos conocimientos que posee, y dió a conocer lo mucho que puede esperarse del foro español.

—Segun noticias de un periódico de Alicante, en breve será despachado favorablemente por el consejo de instrucción pública, el expediente relativo al restablecimiento de la escuela de náutica de aquella población, que fué suprimida en el año último.

—La diputación provincial ha informado favorablemente el proyecto de reforma de la escuela industrial de Alcey, cuyas enseñanzas deberán completarse.

—Asegúrase que en la actualidad existen en el ministerio del interior de Francia lo menos cuarenta peticiones de licencias para publicar periódicos.

—Dos periódicos piemonteses dicen que se ha iniciado en aquel país una suscripción

para ofrecer al periodismo francés, favorable a la revolución italiana, una prueba de simpatía. Personificando al periodismo del vecino imperio en el *Sicelo*, se ofrecerá al director de este diario una estatua de la libertad...

SALONES, ESPECTACULOS

En el teatro de Jaen se están haciendo algunas mejoras, tales como el forrado de la sala y el arreglo de algunas decoraciones. Al fin la empresa del teatro de Córdoba se ha declarado en quiebra...

Acaba de morir en un hospital de pobres en Inglaterra el célebre James MacDonald, maestro en artes y colaborador de un acreditado periódico...

La temperatura se ha enfriado de tal modo en Bilbao que el 7 estaban heladas las aguas de los arroyos y fuentes...

Después de dos años de constantes trabajos ha terminado el ayuntamiento de Sevilla la estadística de aquella ciudad. El lunes último se verificó en el teatro de San Fernando de Sevilla el beneficio de la simpática artista señorita Berrobianca...

Entre Schamyl y Abd-el-Kader se han cambiado des cartas sumamente originales. Que la palmera de la gloria y del honor florezca sobre tu trono!

El Sr. D. Ramon Taboada ha escrito para que se represente en el teatro de la Coruña una pieza en un acto titulada *Otro enemigo del alma*, la película.

grandes elogios de los trabajos que ha prestado y presta la compañía de bombas dirigida por su jefe organizador el arquitecto D. Antonio Iturralde...

Anteayer ha salido para Valdemoro el señor Calderon Collantes, ministro de Estado. Piensa pasar allí una semana para acabar de restablecer su salud...

Se trata de establecer en los ferrocarriles franceses trenes en que las personas sean conducidas al precio de las mercancías. Al efecto los viajeros se suscribirán de antemano en un número determinado...

PARTES TELEGRAFICAS

del interior y exterior.

Algeciras 11. No ocurre novedad en el ejército ni en la salud de Ceuta ni de Tetuan. Zamora 11. Las pérdidas que la inundación ha hecho experimentar en Peleagonzalo y Villalazán pasan de un millón de reales.

San Sebastian 11. Va mejorando rápidamente el estado sanitario y desapareciendo la viruela.

Paris 11. El boletín del *Moniteur* de hoy dice que las negociaciones para un armisticio entre Gaeta y los sitiadores no han dado resultado. Sin embargo, añade, Cerdeña se ha declarado dispuesta a suspender las hostilidades hasta el 19.

Tambien asegura el *Moniteur* que se ha convenido en la erección de una iglesia católica en el interior de Catania, habiéndose acordado ya el terreno que ha de ocupar.

El estado del banco de Francia que publica el *Monitor* es el siguiente: Disminución del numerario 23 1/2 millones; adelantos 2 1/4 millones; ídem al tesoro 51 7/8; aumento en cartera 69; en billetes 31 3/4, y en cuentas particulares 17 1/8.

Farini queda dispensado, a petición suya, de seguir en las funciones de lugarteniente de las provincias napolitanas y está nombrado ministro de Estado.

Marsella 10. Dicen de Constantinopla que reina fermentación a causa de la penuria del Tesoro. Se han enviado algunos fondos a Siria para las tropas.

Noticias de Bosnia anuncian síntomas amenazadores. La Puerta envía tropas. Francfort 10. Los representantes de Austria y Prusia han espuesto sus miras idénticas sobre el modo con que debe procederse respecto del procedimiento que debe seguirse con Dinamarca en la cuestión de Holstein.

Berlin 10. El príncipe Murat llegó ayer y fué recibido por el rey. Tambien lo fueron el gran duque de Toscana y el conde de Flandes. El príncipe ha recibido la gran cruz del Águila de Prusia.

Londres 10. Segun el *Times* la Francia insiste con Francisco II porque deje a Gaeta. Corren rumores de que Francia ha impuesto al Piemonte un armisticio de tres meses, al cabo de los cuales se reunirá un Congreso.

Shangai 21 de noviembre. El tratado se ha fijado en las esquinas de Pekin. El cuartel general de los aliados está en Tiengsing. M. Bruze quedará allí hasta la primavera. Un embajador chino residirá en Inglaterra. Se han abierto al comercio los puertos y rios de China. Los insurgentes amenazan de nuevo a Shangai y Mingpoo.

Paris 10. Cerdeña ha aceptado la proposición de armisticio. Se ignora si aceptará el rey Francisco. En uno de los discursos pronunciados por Palmerston en Southampton

se ha manifestado partidario del movimiento revolucionario que se verifica en Italia.

SENADO Y CONGRESO.

La sesión del CONGRESO empezó ayer a las dos en punto, con gran número de diputados.

Muchos diputados pidieron la palabra para disculpar su falta en el día de anteayer, y el Sr. Abades, que fue de los que asistieron, pidió la palabra para probar que una vez abierta anteayer la sesión, no debió cerrarse.

El Sr. Mendez Vigo recordó al gobierno que tenía anunciada una interpelación sobre la emigración creciente de las provincias del Norte y del Poniente de España, y el señor ministro de la Gobernación dijo que el lunes próximo le contestaría.

El Sr. Sagasta preguntó al gobierno por qué hacía un año que a los propietarios en Chamberí, no se le permitía ni siquiera hacer la alineación de sus edificios, y el señor Posada Herrera contestó, que aquella medida era hija de las cuestiones promovidas por el ensanche de Madrid...

Quedó sobre la mesa el dictamen de la comisión sobre el proyecto de ley relativo a los gobernadores de provincia, en contra del cual pidieron la palabra los señores Polo y Perez Zamora.

Continuando el debate pendiente sobre la ley hipotecaria, usó de la palabra el señor Auriolas para contestar como de la comisión, a las observaciones que había hecho el señor Páges, en la sesión anterior.

El Sr. Olózaña manifiesta en nombre de la minoría progresista, que esta reconoce la ley que se discute como un progreso social, y la cual no solo hace sumo honor a la comisión que la ha formado, sino a la comisión del Congreso que con tanta brillantez la ha sostenido...

El Sr. Olózaña manifiesta en nombre de la minoría progresista, que esta reconoce la ley que se discute como un progreso social, y la cual no solo hace sumo honor a la comisión que la ha formado, sino a la comisión del Congreso que con tanta brillantez la ha sostenido...

El Sr. Olózaña manifiesta en nombre de la minoría progresista, que esta reconoce la ley que se discute como un progreso social, y la cual no solo hace sumo honor a la comisión que la ha formado, sino a la comisión del Congreso que con tanta brillantez la ha sostenido...

El Sr. Olózaña manifiesta en nombre de la minoría progresista, que esta reconoce la ley que se discute como un progreso social, y la cual no solo hace sumo honor a la comisión que la ha formado, sino a la comisión del Congreso que con tanta brillantez la ha sostenido...

El Sr. Olózaña manifiesta en nombre de la minoría progresista, que esta reconoce la ley que se discute como un progreso social, y la cual no solo hace sumo honor a la comisión que la ha formado, sino a la comisión del Congreso que con tanta brillantez la ha sostenido...

El Sr. Olózaña manifiesta en nombre de la minoría progresista, que esta reconoce la ley que se discute como un progreso social, y la cual no solo hace sumo honor a la comisión que la ha formado, sino a la comisión del Congreso que con tanta brillantez la ha sostenido...

El Sr. Olózaña manifiesta en nombre de la minoría progresista, que esta reconoce la ley que se discute como un progreso social, y la cual no solo hace sumo honor a la comisión que la ha formado, sino a la comisión del Congreso que con tanta brillantez la ha sostenido...

El Sr. Olózaña manifiesta en nombre de la minoría progresista, que esta reconoce la ley que se discute como un progreso social, y la cual no solo hace sumo honor a la comisión que la ha formado, sino a la comisión del Congreso que con tanta brillantez la ha sostenido...

El Sr. Olózaña manifiesta en nombre de la minoría progresista, que esta reconoce la ley que se discute como un progreso social, y la cual no solo hace sumo honor a la comisión que la ha formado, sino a la comisión del Congreso que con tanta brillantez la ha sostenido...

El Sr. Olózaña manifiesta en nombre de la minoría progresista, que esta reconoce la ley que se discute como un progreso social, y la cual no solo hace sumo honor a la comisión que la ha formado, sino a la comisión del Congreso que con tanta brillantez la ha sostenido...

retrocedido en las concesiones hechas en favor de la independencia de los municipios, de sus vastas atribuciones administrativas y de las garantías dadas para la suspensión y separación de los alcaldes.

La comisión de actas del Congreso reunida anteayer para examinar la del señor Salamanca acordó aprobarla por unanimidad.

La comisión del Congreso que entiende en el asunto de las inundaciones no ha fijado, dígame la que se quiera en contrario, la cantidad que debe reclamarse de las Cortes para remediar aquellos desastres. Lo que ha podido dar lugar a la equivocación de que se iban a pedir diez millones, es que el digno presidente de la comisión, el Sr. Moyano, cree, por los datos recibidos hasta ahora, que bastará dicha cantidad; pero todavía esta opinión puede modificarse cuando el gobierno remita a la comisión los datos que se han pedido sobre el valor aproximado del siniestro.

El Sr. Loizaga ha sido elegido diputado por el distrito de Guernica por cinco votos mas que su contrincante el Sr. Murua. Parece ser que va a presentarse en uno de los Cuerpos Colegiados una proposición de ley coartando, algun tanto la concesión de pensiones y orfanidades.

Ya ha celebrado una conferencia la comisión nombrada para ocuparse de la protesta elevada al Senado, de que hicimos mención anteayer.

La alta Cámara ha pedido al ministro de Hacienda un crédito extraordinario para las obras que últimamente ha acordado se hagan en el edificio que ocupa.

Muy pronto darán dictamen las comisiones del Senado que tienen a su cargo los proyectos de ley aplazando la observancia del sistema métrico decimal y de subvención a las empresas de ferrocarriles; de modo que así que termine la discusión de ascensos militares, empezará la de los mencionados proyectos.

A las cinco y media de ayer tarde continuaba reunida la comisión del Senado encargada de dar dictamen sobre el proyecto de ley de anticipo de subvención a las empresas de ferrocarriles, con asistencia de los señores ministros de Hacienda y de Fomento.

El senador nombrado, objeto de la protesta de que hemos dado cuenta a nuestros lectores, se ha presentado ayer a dar algunas explicaciones en el seno de la comisión que ha de informar al Senado sobre el asunto en cuestión.

Hoy se reúne, antes de la hora de sesión, la comisión del Senado encargada del proyecto de ley de ascensos militares.

Parce que la comisión de imprenta está conforme en que se consigne en la futura ley el principio de reciprocidad respecto de los procesos de la prensa con motivo de los ataques que dirigen los periódicos a soberanos extranjeros.

La comisión de diputados que ha dado su dictamen sobre el proyecto de ley que fija la inversión que debe darse al producto de los bienes eclesiásticos, insiste, como ya dijo LA CORRESPONDENCIA, en que es preciso extinguir la deuda flotante que representa los descubiertos definitivos de ejercicios cerrados, convirtiendo en deuda perpetua los débitos procedentes de obligaciones perpetuas. Segun dice *La Epoca*, a satisfacer uno y otro objeto bastan, en concepto de la comisión, la aplicación que en el proyecto de ley se hace de 900 millones de reales nominales de renta consolidada en inscripciones nominativas a favor de la Caja de depósitos, con la facultad de que el gobierno los pueda enajenar cuando lo juzgue oportuno, a fin de llenar el descubierta del Tesoro en la parte correspondiente al déficit de los presupuestos cerrados. Completa este pensamiento la autorización que al mismo se concede para negociar en circunstancias determinadas los pagarés suscritos por los compradores de los bienes de la Iglesia, con lo cual se logra anticipar en mucho la realización de un pensamiento que, a juicio de la comisión, es altamente beneficioso.

Si se sigue el dictamen de la comisión del Congreso, 250 millones del producto de los bienes del clero se añadirán a los 450 votados por la ley de 1.º de abril de 1859 para el material de nuestra marina.

La mavería de la prensa elogia con justicia al señor Bugallal por el discurso que pronunció últimamente en el Congreso al discurrirse el proyecto de reforma hipotecaria.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.)

Teatro Real.—Funcion 67 de abono.—A las ocho y media, *Il Trovatore*.

Príncipe.—A las ocho de la noche.—*Simon Bocanegra*.—Baile.

Variedades.—A las ocho de la noche.—*La aldea de San Lorenzo*.—Baile.

Novedades.—Funcion extraordinaria a beneficio de los desgraciados de la provincia de Granada.—*Isabel la Católica*.—Gran paso oriental, baile.

Circo.—A las ocho de la noche.—*Peluquero y marqués*.—*Marina*.

Zarzuela.—A las ocho de la noche.—*El gran bandido*.

Bailes de máscaras.—En Jovellanos. A las doce y media de la noche, hasta las seis de la mañana.

Teatro de Mr. Petit.—Funcion de nacimiento en los salones de Capellanes a las siete y media.

Instituto.—Funcion de nacimiento a las cuatro de la tarde y a las siete y media de la noche.

Lope de Vega.—Funciones de nacimiento a las tres y media de la tarde y seis de la noche.

MISCELANEA.

En las provincias de Valladolid, Palencia, Burgos y otras de Castilla ha cambiado el tiempo completamente. Hiel mucho y los días son, aunque fríos, claros, con una atmósfera limpia y despejada.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Boletín religioso.—San Juan de los Rios.—En la Iglesia de religiosas de Doña Juan de Alarcón, donde por la mañana, habrá misa cantada y por la tarde, el acto de la reserva.—Misa mayor.—Se celebrará en San Isidro, San José, Carmen Calzado, Santo Tomás y conventos de religiosas mercenarias.—Fiesta de Nuestra Señora de la Esperanza, Santo Rosario y salvación de los almas.—Esta congregación, establecida en la parroquia de Santiago y San Juan de esta corte, celebra con toda solemnidad el domingo 13 del actual, para impetrar el bien de la Iglesia y tranquilidad de su Santidad, habiendo mañana a las seis de la tarde salte cantada a toda orquesta.—Salves.—Se cantarán en obsequio de la Santísima Virgen por la tarde y con manifestación, en Loreto y Atocha, y al anochecer en Italianos, Descalzas Reales, San Isidro, San Martín, San Marcos, San Ildefonso, Nuestra Señora de Gracia, San Gilés, San Pedro y Santa María; y asistiendo en esta iglesia a la procesión que hace la esclavitud, puede ganarse Jubileo plenísimo.—Ejercicios espirituales.—Continúan practicándose por la noche en San Ignacio; predicará D. Antonio Macía.—Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Pilar en Montserrat.

ANUNCIOS.

COMERCIO Y SASTRERIA.—Calle de la Caza, núm. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato a Platerías. Se sigue haciendo trajes completos de invierno: gabán, chaleco y pantalón de paño, de novedad, a 300 rs., y de castor ó chinilla, chaleco de lana y pantalón de satén, a 400 rs.—Hay generos del reino y extranjeros.—(4 m. 4. 1.)

LA PERSONA QUE A LA ENTRADA del teatro de la Zarzuela se hubiese encontrado un pañuelo de mano de encaje, que se extrayó en la noche del nueve del corriente, se servirá presentarlo en la casa núm. 8, piso segundo izquierda de la plazuela de Santa Catalina de los Donados, donde se darán las señas y una gratificación.

LA VOLUNTAD DE SU DUEÑO se vende en pública subasta la dehesa llamada Matilla de los Almendros con su monte alto y bajo cerca de Plasenzuela y término de Trujillo, su cabida setecientos sesenta y cinco fanegas de marco real, a pasto y labor; tiene además su palacio, hermita, cochera, cercas, pajares, caudra, esquelero, graneros, dos criaderos de ganado de cerda y huerta con abundantes aguas.

LA SUBASTA se celebrará el día 11 de febrero próximo a las doce de la mañana en la casa calle de Hortaleza, núm. 61, cuarto entrasuelo de la derecha, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto de once a tres de la tarde desde este día en la expresada casa.

DON FRANCISCO SANZ, DENTISTA, primer ayudante que ha sido por espacio de trece años del acreditado dentista de S. M. la reina, D. Antonio Rotondo, y establecido en la calle de Atocha, núm. 30, principal izquierda, avisa al público que desde hoy pone dientes por todos los métodos conocidos al ínfimo precio de uno a cuatro duros.

PARAGUAS Y SOMBRILLAS.

CALLE DEL CARMEN NUM. 21. En este establecimiento se encuentra un abundante surtido de paraguas y sombrillas, de los gustos mas distinguidos en la última novedad. Una rica colección de abanicos para teatro, bordados en seda, moaré, antic y crespon, todo a precios sumamente arreglados.—(D. m. 4—4.)

EL DIAMANTE.

Plazuela del Angel, número 1, trasladado de la calle de Postas, número 11. Cortes de vestidos de poplin, alta novedad, desde 12 rs. vara en adelante; piezas de 10 varas de Hamburgo, a 18 rs.; y para vestidos, a 12 y 2 1/2; sábanas de hilo para cama pequeña, a 20 y 24; almohadas de idem, finas, a 7; pañuelos de batista para la mano, desde 30 rs. en adelante; pañolera de lana dulce, excelente surtido, dibujos nuevos, desde 3 rs.; muselinas, adamsadas de vara y tercieta de ancho, para colgaduras, a 4, y estrechas para visillos, a 3; pañuelos de seda de la India, a 10 y 17.—(D. 0, 12 y 15.)

MANUAL DEL JUEZ DE PAZ Y DEL ALCALDE EN EL EJERCICIO DE SUS FUNCIONES.

Por D. CELESTINO MAS Y ABAD. Quinta edición, a la que acompaña el arancel mandado observar por real decreto de 28 de abril de 1860. Vendese a 12 rs. en Madrid librería de la Publicidad, propia de Justo Serrano, y en provincias, en los Boletines oficiales y depositarias de provincia. El arancel a 4 rs., y 3 con el Manual.—(7 m. 7 t. 1—1.)

LA PALOMA TORCAZ.

RAMA EN TRES ACTOS Y EN VERSO, ORIGINAL DE D. FERNANDO MARTINEZ PEDROSA, Representado con extraordinario aplauso por espacio de cinco noches en el teatro de Variedades. Se vende a 8 reales, en la librería de Cuesta, calle de Carretas. Los pedidos de provincia, al administrador de la obra D. Alonso Gurol, Poz, 40, 2.—(3 m. 3 t.)

TRAJES DE MASCARAS.

Magnífica exposición de dominós, capuchones, trajes de todo lujo para caballeros y gran colección de trajes de todas épocas para niños, desde la edad de cinco años hasta la de catorce. Calle del Baño, núm. 9, cuarto principal.

NOVEDADES MUSICALES PARA PIANO.

Se acaba de poner en venta en el almacén de música de CASMIRO MARTIN, calle del Correo, núm. 4. Dos álbumes de bailes de salón, compuestos por D. ZABALZA. El primero titulado Juventud, cándidez y hermosura, contiene una Polka, Polka Mazurka, Schottisch y dos Habaneras, su precio, 16 rs. en Madrid y 18 en provincias. El segundo se titula LA SEMANA MUSICAL, contiene: Núm. 1 LUNES, polka, a 5 rs. Núm. 2 MARTES, Polka, a 5 rs. Núm. 3 MIÉRCOLES, Schottisch, a 5 rs. Núm. 4 JUEVES, Redowa, a 5 rs. Núm. 5 VIERNES, Tango, a 5 rs. Núm. 6 SABADO, habanera, a 5 rs. Núm. 7 DOMINGO, wals, a 5 rs. Precio completo en Madrid 28 rs.—El provincias, franco, 30 rs. Ambos álbumes son de fácil ejecución y buen compás; cada pieza se vende suelta al precio que marca. Se en enviarán franco a provincia aumentando un real en cada pieza.

AGENCIA UNIVERSAL, POR VICENTE.

CALLE DEL OLIVO, NUM. 17, PRINCIPAL. COMODIDAD Y ECONOMIA para encargos, diligencias, gestiones y negocios. Se utilizan sus servicios por el correo con sobre a su título (1). Las retribuciones están al alcance de todas las fortunas. SECCION DE COLOCACIONES DOMESTICAS.—Su objeto es mejorar la clase y condiciones de los sirvientes, y regularizar el servicio doméstico en esta corte, según lo exigen la conveniencia pública y privada (2). En el día las hay desde 40 a 100 rs. mensuales para criadas, cocineras y doncellas que tengan buenos informes de las casas donde hayan servido, prefiriendo a las que hayan hecho larga estancia en ellas.

(1) Sus anuncios irán por estenso en los periódicos y carteles. (2) Véase su anuncio en el Diario del día 5 del corriente.

SE NECESITAN COSTURERAS para camisolas.

En la camisería francesa, calle del Príncipe, núm. 20, cuarto principal.

GRAN CICLORAMA UPIVER.

Descripción de las vistas. 1. Gran batalla junto a las murallas de la Ciudad de Tetuan, dada por el ejército español contra los marroquíes el 4 de febrero de 1860. 2. Plazuela de San Marcos en Venecia, iluminada con 100,000 luces, en ocasión de la llegada de S. M. Fernando I el 13 de octubre de 1758. 3. La grande y sangrienta batalla de Magenta en 1859. 4. Gran comida para 40,000 personas, de 200 mesas, dada en Varsovia en la Polonia rusa, con motivo de la coronación del Emperador Nicolás. 5. Gran panorama de Venecia, visto por 70 lentes. 6. Grandioso panorama de Nápoles. 7. Calle de Santiago en París. 8. Entrada de los aliados en Sebastopol. 9. Interior de la Basílica de San Andrés, en Mantua. 10. El coro de los capuchinos, en Roma. 11. Los pescadores que llegan a la isla de Castelmare, junto a Nápoles. 12. La cueva de Belen donde nació N. S. Jesucristo. 13. La sala de la favorita del Sultán en Constantinopla. 14. Tribunal de la inquisición. 15. Grandioso estereoscopo redondo, coronado por medio de 72 lentes representando vistas en fotografía transparentes en cristal. El ciclorama puede verse desde las cinco de la tarde a las nueve de la noche, días festivos de cuatro a diez.—Precio de la entrada, 2 rs.—Los niños y soldados pagarán la mitad.

VAPORES ESPAÑOLES.

SANTANDER Y LA HABANA.

La muy acreditada fragata vapor-correo LA CUBANA, de porte de 2,500 toneladas y 500 caballos, saldrá del 26 al 30 de enero de Santander para la Habana, al mando de su acreditado capitán D. Santiago Larrazabal. Admite carga a flete y pasajeros, a los que ofrece excelentes comodidades y el esmerado trato de costumbre. Lo despacha su armador en Santander D. A. de Gessler, Muelle, 2, y el corredor D. Francisco de la Parte, Ribera, 3.

PRECIOS DEL PASAJE.

En primera cámara, a 140 pesos. Inclusa manutención. En segunda, a 70 pesos. En tercera, a 45 pesos.

POR DERRIBO.

FORZOSA LIQUIDACION.

Calle de Postas, núm. 24, esquina a la de San Cristóbal. A fin de realizar por completo el resto de las existencias, se está liquidando el local CALLE DE LA CONCEPCION GERONIMO NUBILITANDO EL LOCAL. CALLE DE LA CONCEPCION GERONIMO NUBILITANDO EL LOCAL. TIENDA; interinamente continuará la venta por unos días en el primer.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la mañana. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella, 24 horas. De Valencia a Oran, 46 horas. De Oran a Marsella, 24 horas. De Marsella a Valencia, 24 horas. De Valencia a París, 65 horas. Consignatario en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar. 96.—(Mar. 98)

MONTEPIO UNIVERSAL.

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 31 DE OCTUBRE DE 1860. CAPITAL IMPUESTO, DOSCIENTOS CUARENTA Y OCHO MILLONES, QUINIENTOS DIEZ Y SIETE MIL REALES. NUMERO DE POLIZAS, CUARENTA Y CINCO MIL SETECIENTAS. DEPOSITADO EN EL BANCO DE ESPAÑA EN TITULOS DE LA RENTA DIFERIDA AL 3 POR 100, NOVENTA Y OCHO MILLONES, OCHOCIENTOS TREINTA Y SEIS MIL REALES.

La cobranza de los derechos de administración se verifica en cinco plazos de 1 por 100, ó al contado, con la rebaja de 12 por 100. El Montepío Universal, aunque no cuenta más que dos años de existencia, es ya conocido del público; lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que sus Estatutos ofrece al público.

Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la Dirección general de Madrid, calle de la Magdalena, 2, o en las oficinas de sus representantes en provincias, así como en los prospectos que se facilitan a quien los pide, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinión en la materia.

Delegado del gobierno, SR. D. JOAQUIN SANCHEZ DE FUENTES, jefe de Administración.

JUNTA DE INTERVENCION.

Excmo. Sr. Marqués de San Felices, Presidente. Excmo. Sr. D. Juan Drumen, Vicepresidente. Excmo. Sr. D. Diego Coello y Quesada. Excmo. Sr. Conde de Sanafé. Excmo. Sr. Conde de Motezuma. Excmo. Sr. Conde de Pomar. Excmo. Sr. D. Fernando de Guillamas y Galiano. Director general: Excmo. Sr. duque de Rivas, grande de España. Sub-director general: Excmo. Sr. marqués de San José. Secretario general: Sr. D. Vicente Martínez Alonso. Abogado consultor: Sr. D. Laureano Figuerola. (D. 1, 6, 12, 18, 24, 30)

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

CREDITO, MERCADOS.

BOLSAS DE MADRID Y ESTRANJ.

Table with columns for location (Madrid, London, etc.), item (Cotton, etc.), and price. Includes entries for Madrid 11, Londres, Bruselas, Ambers, etc.

CAMBIOS DE MADRID.

Table with columns for Province, Date, and Exchange Rate. Lists provinces like Alicante, Almería, Avila, etc.

CAMBIOS DE PROV. Y ESTRANJ.

Table with columns for Province, Date, and Exchange Rate. Lists provinces like Santander, Valencia, etc.

MERCADOS.

VALENCIA 9.—Londres a 90 d. 45. 45.—Paris a 5 d. 5. 5.—Barcelona a 112 d. 112.—Bilbao a 112 d. 112.—Girona a 112 d. 112.—Murcia a 112 d. 112.—Alicante a 112 d. 112.—Almería a 112 d. 112.—Avila a 112 d. 112.—Burgos a 112 d. 112.—Caceres a 112 d. 112.—Cádiz a 112 d. 112.—Castellón a 112 d. 112.—Córdoba a 112 d. 112.—Granada a 112 d. 112.—Huelva a 112 d. 112.—Jaén a 112 d. 112.—Lérida a 112 d. 112.—Logroño a 112 d. 112.—Lugo a 112 d. 112.—Madrid a 112 d. 112.—Malaga a 112 d. 112.—Murcia a 112 d. 112.—Navarra a 112 d. 112.—Orense a 112 d. 112.—Palencia a 112 d. 112.—Pamplona a 112 d. 112.—Pontevedra a 112 d. 112.—Salamanca a 112 d. 112.—San Sebastián a 112 d. 112.—Santander a 112 d. 112.—Segovia a 112 d. 112.—Soria a 112 d. 112.—Tarragona a 112 d. 112.—Teruel a 112 d. 112.—Toledo a 112 d. 112.—Valencia a 112 d. 112.—Valladolid a 112 d. 112.—Vitoria a 112 d. 112.—Zamora a 112 d. 112.—Zaragoza a 112 d. 112.